

LA PLACEAN EN EL CONGRESO

Arropada por el PAN, PRI y PRD, que le gritaban ¡presidencial!, la virtual candidata del Frente, Xóchitl Gálvez, subió a tribuna para hablar del informe. | A7



FERNANDA ROJAS/EL UNIVERSAL

Choques con tintes electorales marcan día del informe

Arropada por el PAN, PRI y PRD, **Gálvez sube a tribuna y se lleva los reflectores;** legisladores morenistas acusan al frente opositor de hacer campaña en la Cámara

**ENRIQUE GÓMEZ
Y ANTONIO LÓPEZ**
-nacion@eluniversal.c

En un hecho inédito en la historia de la ceremonia de los informes presidenciales y del Legislativo, la sesión de ayer del Congreso General se centró en la contienda electoral de 2024, donde la bancada mayoritaria y las de oposición se enfrascaron en críticas y cuestionamientos sobre los métodos para elegir al abanderado presidencial respectivo.

Por primera vez, un virtual candidato presidencial subió a tribuna para fijar posicionamiento. La senadora Xóchitl Gálvez se llevó los reflectores, arropada por los legisladores del PAN, PRI y PRD, que la proclamaron "presidenta".

Lo anterior desató gritos y reclamos de Morena y aliados por utilizar al Congreso para fines "electoreros", y abandonaron el recinto mientras la virtual candidata del Frente Amplio por México dio su discurso. Gálvez aseguró que "el estado que

guarda México es deplorable", pero advirtió que "pronto va a estar mucho mejor... con una Presidenta que sí asuma su responsabilidad".

"Le pese a quien le pese, la ley sí es la ley. Nunca más una Presidencia en el quinto año de gobierno que le siga echando la culpa a los demás, necesitamos una presidenta que asuma su responsabilidad, necesitamos ya devolverle la paz a la gente y regresarles el miedo a los criminales", declaró.

La senadora denunció que el pre-



sidente Andrés Manuel López Obrador "traicionó" la esperanza de millones de mexicanos que anhelaban un país mejor.

Casi al final, los legisladores del PAN, PRI y PRD, encabezados por sus coordinadores Jorge Romero, Alejandro Moreno y Luis Espinosa Cházaro, se subieron a la tribuna para gritar en coro: "¡Xóchitl!, ¡Xóchitl!" y "¡presidencial!", y arroparla.

La morenista Aleida Alavez afirmó que es inmoral que el Frente Amplio por México fuera a la Cámara de Diputados a hacer campaña, al tiempo que sacó un *spray* para "desinfectar" la tribuna que antes utilizó Xóchitl Gálvez, a quien acusó de ser "una corrupta".

"Nuestra bancada no permitirá que se rompa la institucionalidad del Congreso de la Unión, es legal lo que hicieron, pero completamente inmoral que vengan aquí, a hacer un mitin de campaña en total fraude a la ley. Siempre tienen formas de inventarse nuevos fraudes, y aquí acabamos de ver uno de ellos.

"Con absoluto cinismo e impunidad utilizan la más alta tribuna del pueblo para posicionar su candidatura para 2024, aun sabedores que la derrota los espera con los brazos abiertos. Su proceso interno incompleto, una farsa humillante", dijo.

Al inicio de la discusión, el senador Emilio Álvarez Icaza, del Grupo Plural, exigió a las autoridades competentes investigar la denuncia de Marcelo Ebrard por uso indebido de los programas sociales a favor de Claudia Sheinbaum.

Recriminó a la bancada guinda por promover castigo a los delitos electorales y hacer caso omiso ante la denuncia del excanciller.

"Su propio militante ha puesto la denuncia, se requiere saber con certeza de la denuncia de Marcelo Ebrard, cómo se está mal usando el recurso público, saber de la corrupción política que se está viviendo con el indebido uso de los recursos públicos", acusó Álvarez Icaza.

Exigió a López Obrador "dejar de actuar como jefe de campaña". "Pedimos al Presidente que deje de actuar como jefe de campaña, que esté a la altura de los anhelos de quien votó por él, y que no pase a la historia como un traidor a la patria".

El coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, dijo que Xóchitl Gálvez no está sola "ante los embates del misógino de Palacio Nacional". "Aquí estamos las y los diputados, las y los senadores de la coalición Va por México. Al tiempo que

le gritan ¡presidencial!, ¡presidencial!".

El líder perredista también criticó a López Obrador "por convertirse en jefe de campaña" y le envió un mensaje a Marcelo Ebrard: "Desde aquí le decimos a Marcelo, te van a hacer trampa Marcelo".

Por su parte, el líder de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, cuestionó que en México haya solamente dos visiones de país, y lamentó que la oposición quiera que se unan al Frente.

El líder emecista aseguró que el partido naranja sí representa una tercera visión dispuesta a construir un México nuevo.

"Hoy quieren posponer el futuro de nuestro país pidiéndole a nuestro movimiento que se sacrifique por el bien de sus intereses. Ha llegado el momento de construir un México nuevo, porque el pasado no sólo debe de explicarnos cómo llegamos aquí, sino que debe de ser la visión que nos lleve a un horizonte común", sentenció Jorge Álvarez Máynez. ●

ALEIDA ALAVEZ

Diputada de Morena

"Con absoluto cinismo e impunidad utilizan la más alta tribuna del pueblo para posicionar su candidatura para 2024, aun sabedores que la derrota los espera"





FERNANDA ROJAS. EL UNIVERSAL

La sesión del Congreso se centró en la contienda electoral del próximo año.

